

secrètes, la franc-maçonnerie ont redoublé leurs fureurs et leurs attaques, et l'Église est dans un plus grand péril que l'année dernière.

Nous n'avons pas, grâce à Dieu, à redouter dans notre pays, les mêmes dangers qui affligent les catholiques en Europe et ailleurs, nous n'en devons pas moins prier. " Nous demanderons, selon les conseils de notre évêque, à la sainte Vierge, la paix des esprits, la charité fraternelle entre tous les catholiques de cette province, un inviolable attachement au Saint-Siège et l'esprit de sacrifice et d'humilité sans lequel on est exposé à faire fausse route."

2. Quel est le moyen que nous proposent l'Encyclique et la lettre-circulaire ?

C'est la dévotion au saint Rosaire, cette dévotion qui a produit dans le passé de si admirables résultats. L'appel fait, cette année encore, par Notre Saint Père, sera entendu et tous y répondront avec le même empressement et la même unanimité qu'à l'an dernier, car les causes sont les mêmes. Les attaques des ennemis de l'Église sont aussi répétées, les dangers sont aussi pressants, nous devons donc apporter dans la défense une égale ardeur et une égale persévérance. Il faut de la persévérance dans la prière, " puisque le secours céleste et la grâce de Dieu sont souvent le prix de la persévérance." Suivons l'exemple de Judith, " figure de la divine Vierge," imitons la persévérance des apôtres.

3. Quel sera le résultat de nos prières que nous promettent l'Encyclique et la lettre-circulaire ?

Ce résultat sera semblable à celui qu'obtint au XII^e siècle, saint Dominique, fondateur du saint Rosaire, et à celui obtenu au XVI^e siècle par saint Pie V, au moment où les confréries du rosaire du monde entier étaient en prières pour le salut de l'Église. Si l'Église n'a plus à craindre les fureurs des Albigeois et les attaques des fils de Mahomet, elle a à redouter aujourd'hui des ennemis aussi terribles : les fils de Voltaire, la révolution, les sociétés secrètes, la franc-maçonnerie. Eh bien, nous avons entre nos mains l'arme dont se servirent avec tant de succès nos pères contre les fils de Mahomet, pourquoi en nous en servant avec ardeur et persévérance ne vaincrons-nous pas les fils de Voltaire, nous les fils du Christ ?

En outre de ces résultats généraux pour le bien de l'Église et de la société toute entière, nous retirerons pour nous-mêmes de la dévotion du Rosaire des résultats plus particuliers, plus personnels. Cette dévotion, en effet, nous fait repasser et approfondir les mystères de notre salut et par cela même nous fait faire une excellente méditation. Cette méditation nous donnera le courage pour vaincre nos défauts et la patience pour supporter les misères de notre vie. Et quand nous n'obtiendrions que ce résultat de la dévotion du rosaire, ne serait-il pas assez grand ?

Dimanche, à trois heures, a eu lieu la procession solennelle recommandée par Sa Sainteté Léon XIII, présidée par Mgr de Montréal,